

# La langue et la culture flamandes à la fête pendant trois jours

**Aujourd'hui, demain et dimanche se déroulera, à Hond-schoote, le 9<sup>e</sup> Festival de la langue et de la musique flamandes. Organisé conjointement par la commune et l'Institut de la langue régionale flamande (Akademie voor Nuuze Vlaemsche Taele), l'événement vise à promouvoir le flamand régional et sa culture dans le Dunkerquois.**

PAR MARIE BOUREY

dunkerque@lavoixdunord.fr

PHOTO « LA VOIX »

Pour sa neuvième édition, le festival fait escale à Hond-schoote, un an après avoir investi Bailleul en 2012. « C'est une manifestation qui s'attache à la promotion et à l'enseignement de la langue régionale », explique Éric Debril, secrétaire adjoint de l'Institut.

Fort de quinze associations dont le point commun est de se préoccuper du patrimoine flamand, l'Institut de la langue régionale flamande invite pendant quinze jours à (re)découvrir une langue qui serait aujourd'hui parlée par près de 50 000 personnes, contre 120 000 il y a vingt ans. « C'est la vitrine des travaux effectués par les associations, qui comptent un millier de membres, tout au long de l'année. »

L'un des objectifs du festival et de l'Institut est aussi de promouvoir l'enseignement de la langue régionale flamande dans le cadre de l'Éducation nationale. À ce titre, plusieurs écoles de l'arrondissement proposent aujourd'hui l'apprentissage de la langue de manière ludique, via des chansons enfantines par exemple.

Au total, de 3 à 4 000 personnes sont attendues à la salle Daniel-Peene et à l'hôtel de ville durant ces trois journées où la musique, mais aussi les bières et les vins, seront à l'honneur.

► **Le programme :**

– Aujourd'hui, de 11 h à 15 h, à la salle Daniel-Peene : « Notre fla-

mand à l'école », sensibilisation à la langue flamande pour les scolaires avec la participation des écoles d'Hondschoote.

– Aujourd'hui, à 19 h, à la salle Daniel-Peene : « Le Beau XIII<sup>e</sup> Siècle en comté de Flandres », conférence historique par Christian Defebvre, à l'occasion de la sortie du tome 4 de la série *Les Flandres en cartes*. Entrée libre.

– Demain, de 15 h à 18 h, à l'hôtel de ville : 17<sup>es</sup> Rencontres de la rhétorique sur le thème « Bières et vins en Flandre ». Sketchs, saynètes, poésies bilingues (flamand-français) entrecoupées d'intermèdes musicaux. Entrée libre.

**« C'est la vitrine des travaux effectués par les associations tout au long de l'année. »**

– Demain, à 20 h, à la salle Daniel-Peene : soirée culturelle flamande. Saynètes, poèmes, lectures d'extraits des mémoires de Klerktje (flamand-français), avec Edmonde Vanhille, Joel Devos, Jean-Noël Ternynck, Jacques Yvart, Christian Leprince, Gérald Ryckeboer, dans le cadre du 25<sup>e</sup> anniversaire de SOS Blootland. Entrée : 5 €

– Dimanche, de 14 h à 19 h, à la salle Daniel-Peene : expositions par les associations patrimoniales et culturelles flamandes. Entrée libre.

– Dimanche, dès 15 h, à la salle Daniel-Peene : concerts avec Snotneuze, Klakkebusse, Blootland, Rococo Ryssel trio. Entrée libre. ■

► Renseignements : Akademie voor Nuuze Vlaemsche Taele, Institut de la langue régionale flamande, contact@anvt.org.

► Site web : www.anvt.org.



Le bal avait rassemblé pas mal d'amateurs l'année dernière, à Bailleul.